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WEMountain

Dominique Perret à la MAM

Belle soirée pour la présentation de WEMountain par le 
freerider Dominique Perret, qui nous a présenté son organisa-
tion dédiée à la sécurité en montagne.

Plus précisément, Dominique a proposé à une centaine de 
personnes une vision nouvelle de la sécurité dans le freeride 
(entendez par là le ski pratiqué sur un terrain naturel, de façon 
totalement libre, sans autre règles que son bon sens) ; c’est 
dire l’importance apportée aux règles de base relatives à la 
sécurité, fondée principalement, pour l’entreprise précitée, 
sur la prévention et la préparation. La présentation, péda-
gogique, a été suivie d’un film et d’un moment de ques-
tions-réponses.

Une belle interrogation sur la sécurité en montagne, 
confirmée par notre association.
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Couverture N. Fuchs, Une piste de 
danse bien occupée

Edito

Chères Amies, Chers Amis,
Vous trouverez notamment, dans ce numéro, le 

rapport du président à l’assemblée générale du 12 
novembre et quelques reflets de la présentation de 
WEMountain du freerider Dominique Perret.

Comme vous pourrez le constater à la lecture 
du rapport de Roger, un de nos chefs de course, 
Mathias Gribi, a obtenu, avec deux camarades de 
cordée, un Piolet d’Or pour leur magnifique ascen-
sion de la face nord du Flat Top, 6100 mètres, dans 
l’Himalaya du Kishtwar. La voie, nommée Tomorrow 
Is Another Day, mesure 1400 mètres de dénivellation 
et peut être cotée ED, 5c, A2, WI4, M6, soit un très 
haut niveau de difficulté notamment en glace et en 
mixte.

Cette nomination honore l’alpinisme romand et 
les Amis Montagnards également. Un prochain nu-
méro sera partiellement consacré à cet exploit.

On relèvera que l’ascension, en plus de suivre une 
ligne élégante dans un endroit peu fréquenté de 
l’Himalaya, a été réalisée dans un style totalement 
alpin. Nous sommes loin de la recherche frénétique 
d’épingler le toit du monde à son tableau de chasse. 
Le bel alpinisme a de beaux jours devant lui.

La commission information et bulletin se joint 
au comité pour vous souhaiter un Joyeux Noël, 
une belle nouvelle année et de grandes joies en 
montagne.
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Nouvelles des Amis

Marie-Madeleine Frey
Notre chère Amie Marie-Madeleine Frey s’en 

est allée paisiblement le 18 novembre dernier, alors 
qu’elle avait 84 ans.

Marie-Madeleine était une fidèle de notre club 
et son visage radieux illuminait nos réunions, que ce 
soit à la MAM ou à la sortie des Anciens. Elle était 
l’épouse de Max Frey disparu lors de l’accident en 
Autriche en 1973.

Chaque fois que je la rencontrais ou que je m’en-
tretenais au téléphone avec elle, je retrouvais une 
personne positive et déterminée, équanime dans son 
humeur ; et cela était un moment de bonheur.

A ses enfants Anne et Max-André, tous deux 
membres des Amis, à ses petits-enfants et à ses 
proches, nous adressons toute notre amitié et nos sin-
cères condoléances.

 Manu

Jean-Marie Rossi, frère de Manu
Tant de fois Manu, dans la rubrique Nouvelles des Amis, tu as 

assuré les uns et les autres de ta sympathie, à l’occasion du décès 
d’un proche, un parent âgé le plus souvent, que l’on est tout sur-
pris de constater que, cette fois-ci, tu as inversé les rôles, et que 
c’est à nous de t’exprimer notre solidarité et notre compassion… 
Certes, le décès de ton frère Jean-Marie était dans l’air du temps, 
et l’espoir de le voir reprendre conscience était plutôt ténu… Mais 
si infime soit-il, l’espoir garde toujours quelques racines dans nos 
têtes et surtout dans nos cœurs ! Et un frère jumeau, c’est toujours 
un peu de toi-même…

Depuis le temps que nous travaillons ensemble, je parle en mon 
nom bien sûr, mais surtout au nom de tous les Amis que tu cô-
toies régulièrement, dans le cadre d’un comité, d’une réunion ou 
d’un de ces repas du mardi, où nous nous retrouvons de temps en 
temps. Nous avons tous à cœur de t’exprimer notre sympathie et 
notre amitié, qu’elles t’aident à franchir ce mauvais cap et à retrou-
ver une certaine sérénité.

 PCh
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Assemblée Générale du 12 novembre 2024

Rapport du président

Chers membres,
Avant tout, je tiens à vous exprimer ma profonde gratitude pour votre présence ce soir. Votre soutien et 

votre engagement témoignent de l’attachement que vous portez à notre association, et pour cela, je vous 
remercie sincèrement. Grâce à vous tous, notre club vit et rayonne tout au long de l’année !

Pour débuter ce rapport, je souhaite particulièrement remercier mes collègues du comité, qui dirigent 
notre club avec passion et expertise. Nous formons une équipe soudée, travaillant dans une atmosphère 
constructive et harmonieuse, où chacun assume avec dévouement la responsabilité de sa propre commis-
sion. Ce club est une alchimie particulière : vous êtes nombreux à répondre présent dès qu’on a besoin de 
vous, et c’est, je crois, cette générosité désintéressée qui nourrit des relations saines et nous donne la force 
de déplacer des montagnes.

Comme à l’accoutumée, j’inclus dans mon rapport les activités qui sont plus directement sous ma res-
ponsabilité et en particulier la commission ski que je dirige a.i., ainsi que certains projets clés.

Après l’enthousiasme exceptionnel suscité par notre 125e anniversaire, on aurait pu craindre que le 
rythme retombe un peu cette année. Pourtant, comme en témoignent les différents rapports de com-
mission, il n’en a rien été ! Cet élan se poursuit avec des réalisations impressionnantes et une dynamique 
toujours aussi forte.

Nous avons même eu, il y a une semaine, l’immense honneur d’apprendre que notre ami Matthias 
Gribi, accompagné de ses coéquipiers Hugo Béguin et Nathan Monard, ont reçu le prestigieux Piolet 
d’Or 2024 pour leur ascension remarquable de la face nord du Flat Top (6 100 m) dans l’Himalaya. Un 
exploit exceptionnel qui fait rayonner la relève de l’alpinisme suisse romand et aussi un peu notre club !

Notre école de ski a retrouvé une belle vitalité, avec 117 participants, dont 63 enfants, nous atteignons 
presque les niveaux de fréquentation d’avant la pandémie de Covid. Un grand merci à l’équipe d’organisa-
tion pour sa fidélité, son efficacité et son esprit d’innovation. Par exemple, nous avons rapidement mis en 
place un service de car pour répondre aux besoins de covoiturage, et cette année encore, nous espérons 
pouvoir reconduire une offre attractive. Merci aussi à tous les moniteurs bénévoles qui partagent leur 
passion avec pédagogie.

Lors de la sortie des moniteurs, nous avons découvert de nouveaux espaces de freeride dans la station 
de Lauchernalp (VS), qui pourrait accueillir notre prochaine sortie freeride. C’est un cadre exceptionnel 
qui offre une alternative à Gressoney, où les conditions d’enneigement ont été décevantes ces dernières 
années et où les conditions d’annulation sont problématiques.

Notre concours interne, organisé avec soin par la famille Philipp, et combiné avec la Coupe Romande 
Populaire, a été un moment convivial qui a ponctué la fin des cours. Il a permis des échanges enrichissants 
avec des skieurs venus d’autres cantons, reflétant parfaitement notre esprit d’ouverture et de partage.

Dans notre souci constant d’innovation, nous avons continué à explorer de nouvelles activités. Par 
exemple, le partenariat avec les guides d’Helyum pour les jeunes de 16 à 25 ans connaît un succès grandis-
sant et sera reconduit pour la quatrième saison cet hiver, avec des adaptations pour mieux répondre aux 
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attentes et diversités de niveaux. Grâce à une subvention du Fonds du Sport du canton de Genève, nous 
pouvons continuer à offrir un encadrement de qualité avec des guides, ce qui par ailleurs rassure aussi 
bien les jeunes que leurs parents. Le comité est convaincu que ce concept renforce auprès de ces jeunes 
le sentiment d’appartenance à un groupe, tout en permettant une formation de pointe en montagne.

Une autre activité née de l’enthousiasme de nos membres est le VTT. Cette initiative, proposée par 
Corinne Sancosme il y a deux ans, s’est rapidement transformée en succès. Ce soir, nous voterons d’ail-
leurs pour officialiser cette nouvelle commission sous la présidence de Corinne, déjà cooptée par le co-
mité en cours d’année.

Sur le plan numérique, notre site internet continue d’évoluer pour refléter la vie du club et répondre à 
nos besoins d’interactivité digitale. Nous venons par exemple d’introduire un nouveau système de paie-
ment en ligne, qui simplifie la gestion pour nos organisateurs d’activités et notre trésorier. De plus, sous 
la conduite de Corinne, nouvellement responsable de notre contenu numérique, notre communication 
digitale s’est enrichie et professionnalisée, répondant aux attentes de nos membres et augmentant notre 
visibilité sur les réseaux sociaux.

Notre partenariat avec WEMountain se poursuit également, dans le but de continuellement parfaire 
le niveau de formation de nos membres sur la sécurité en montagne et le risque d’avalanche. Dominique 
Perret, skieur légendaire et fondateur de cette startup, sera d’ailleurs à la MAM le 3 décembre pour une 
conférence. Ne manquez pas cet événement unique !

Dans le domaine de nos infrastructures, la commission « Local et Loisirs » s’est fixé des objectifs am-
bitieux pour marquer les 20 ans de la MAM. Ce projet, étalé sur plusieurs années, vise à entretenir et 
améliorer nos locaux pour assurer leur pérennité, grâce au dévouement des bénévoles. Un immense merci 
à eux pour leur engagement précieux !

Aujourd’hui, notre club compte 868 membres, un chiffre stable. Avec 57 nouveaux arrivants, 
dont 40 jeunes de moins de 30 ans, notre club continue de se renouveler, intégrant avec succès de 
nouvelles générations.

Notre situation financière est saine, avec une fortune de 1’332’962 CHF, dont 114’878 en liquidi-
tés. Au niveau de la structure de notre bilan, le transfert de 40 % de nos liquidités en actifs immobilisés 
s’explique par l’investissement dans le nouveau toit du chalet, projet magnifiquement mené par la com-
mission Chalet. Grâce à une planification rigoureuse, cette dépense avait été anticipée de longue date et 
reflétée dans les fonds affectés présentés dans les fonds propres de notre bilan.

Fabien Neuhaus, notre trésorier, vous donnera plus de détails financiers dans son rapport.
Enfin, plusieurs changements sont à noter au sein de nos équipes. Nicolas Wyssmann quitte, après 

dix ans, la présidence de la commission « Randonnée à ski », et nous sommes en recherche active d’un 
successeur pour maintenir la dynamique de cette commission. Merci à Nicolas pour son parcours exem-
plaire de dévouement à la tête de cette commission.

Fabien Neuhaus nous a informé de son souhait de quitter le comité dans une année. Comme vous 
vous en doutez, la trésorerie nécessite du temps pour passer le témoin et nous sommes d’ores et déjà à la 
recherche d’un successeur pour Fabien.

Notre comité compte donc nouvellement quatre postes vacants et potentiellement cinq dans 
une année.
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Nous espérons que des membres motivés se manifesteront pour renforcer le comité, ainsi que pour les 
postes vacants dans certaines commissions. Pour les plus jeunes comme pour les retraités par exemple, ces 
postes représentent une opportunité enrichissante et valorisante de faire profiter le club de leurs compé-
tences et d’acquérir de nouvelles expériences.

En conclusion, je tiens à rappeler l’importance d’accueillir et d’intégrer les nouveaux membres. J’en-
courage chacun de vous à jouer un rôle actif en ce sens, afin de faciliter leur inclusion et d’assurer la conti-
nuité dans le respect de nos valeurs.

Encore une fois, un immense merci à vous tous pour votre soutien, votre implication et votre esprit 
d’initiative. N’hésitez pas à soumettre de nouvelles idées et suggestions ; elles sont précieuses pour l’évo-
lution et la vitalité de notre club. Ensemble, continuons à bâtir un avenir stimulant et jovial pour notre 
club et tous ses membres.

Je vous remercie.

 Roger Buehler
Président des Amis Montagnards

D’autres souvenirs de l’AG paraîtront dans le prochain bulletin.

Roger fait le bilan de l’année Jean-Da lit son rapport annuel
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MELLO & FILS S.A.
Monuments funéraires

rue des Moraines 20 1227 Carouge
Tél. 022 342 22 74 Fax 022 342 77 71
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Quelle soirée !

Quelle soirée ! « La chose fut exquise et fort bien ordon-
née… » C’est bien la première fois que je peux placer un 
alexandrin de Victor Hugo dans un article du bulletin ! Mais 
effectivement, quel défi et quelle réussite ! Nicole, Evelyne 
C. et les membres de la Commission Loisirs avaient décidé 
de dynamiter nos habitudes et de métamorphoser et rajeunir 
notre traditionnelle soirée annuelle ! Une soirée qui était aus-
si celle d’un anniversaire, celui des vingt ans de la MAM, qu’il 
s’agissait de célébrer avec fastes, flonflons et fantaisie… Le jeu 
en valait la chandelle et le pari fut gagné haut la main ! Le 
thème, tout d’abord, l’idée d’une « soirée disco » avait ger-
mé dans les rêves d’Évelyne, avec tout ce que cela supposait 
de paillettes, de couleurs, de musique et de danse ! En outre, 
une décision audacieuse supprimait la topographie statique 
et habituelle des tables, pour laisser les coudées franches aux 
danseurs et danseuses… Une transformation inédite qui obli-
geait les participants à voyager un peu, au lieu de rester vissés 
à leur siège. Ça compliquait un peu la vie de certains anciens 
– suivez mon regard ! – mais après tout, pourquoi pas ?

Les organisatrices
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En lever de rideau, et pour matérialiser le chemin parcouru, 
un diaporama préparé par Paul et projeté en boucle, rappelait 
les innombrables étapes, les multiples soucis, les hésitations et 
les joies de cet incroyable projet… Un diaporama que l’on re-
verra volontiers tête reposée, car notre attention était souvent 
captée par d’autres distractions ! Après un apéritif organisé 
par les jeunes et quelques phrases de bienvenue de Nicole, la 
maîtresse des lieux, une surprise sonore et entraînante : une 
démonstration de claquettes menée tambour battant par 
Aline et Loraine, qui non contentes de nous prouver leur 
savoir-faire et leur sens du rythme, poussèrent la pédagogie 
jusqu’à organiser un cours du soir accéléré, pour ceux qui se 
sentaient quelques démangeaisons dans les mollets… Nos 
deux professeurs avaient tout prévu et amené pour ce faire 
tout un lot de chaussures ad hoc, car les claquettes en espa-
drilles ou en baskets, ça ne produit pas le même effet !

Le buffet – les buffets ! vérines, amuse-bouche et compa-
gnie – répartis sur les côtés de la salle, permettaient à tout un 
chacun de se ravitailler, au gré de son rythme propre, de ses 
fatigues… et de sa soif, car le bar, géré par Gladys et Mireille, 
secondées par les jeunes du groupe Helyum – Sara, Enya, Lio 
et Leo – ne chômait pas !

Le cours de claquettes 
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Une partie semi-officielle, il en fallait bien une, mais toute 
en décontraction : Robert et Isabelle, deux de nos anciens 
présidents – il y en avait même un troisième, Dominique, en 
partie caché sous son déguisement – ressuscitèrent la genèse 
de notre local, les premières folles espérances, les espoirs et 
les doutes du début, la satisfaction des réussites progressives, 
la mise sur pied des repas du mardi – cette « institution » pé-
renne qui sidère toujours les étrangers au club, merci Krista ! 
– le week-end fou de l’inauguration, les 13 et 14 novembre 
2004, et la stabilité et la permanence actuelles de son occu-
pation, en bref ce lieu de rencontre inégalé, pour un club qui 
n’avait connu jusque-là qu’une succession de cafés-restau-
rants dispersés dans l’un ou l’autre quartier de la ville.

Evelyne prenait ensuite vaillamment le relais et les choses 
en main, pour organiser, avec l’imagination, l’autorité et l’ha-
bileté qu’on lui connaît, des séquences de danses collectives 
magistrales, si bien suivies que le chœur et la nef en furent 
largement occupés, prélude à un plateau de danse bientôt 
envahi par tous ceux qui avaient envie de s’amuser et de se 
dérouiller les articulations !

Evelyne mène le bal
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Un concours de déguisement agrémentait encore le dé-
roulement de cette folle soirée, ses rythmes et ses rires, ses 
lumières psychédéliques, ses tubes entraînants et toniques, 
où l’on reconnaissait ABBA, les Bees Gees, Goldman, Ma-
donna et autres, les jeux de couleurs et cette boule à facettes, 
« qui jette aux quatre coins du bal tout son manège d’étoiles 
filantes », comme le chantait Léo Ferré, toute cette partie 
technique son et lumière, élaborée avec maîtrise par Robin, 
Romain et Christophe…

Plus de deux mois de préparation pour réussir cette soirée, 
et il serait opportun d’en remercier tous les artisans, et bien 
malvenu de laisser dans l’obscurité celles et ceux qui ont parti-
cipé à ce long chantier, en plus des noms déjà cités : Evelyne P., 
Florane, Antje, Denise, Catherine T, … et peut-être quelques 
autres que j’aurais oubliés…

Une soirée majuscule, qui restera gravée dans les annales de 
la MAM et dans les mémoires de 94 participants enchantés, 
et qui nous rend confiants, quant à la vitalité et à l’évolution 
de notre club !

 Pierre Chevalier

 

La farandole des bénévoles

Lorraine et Olivier

Trois générations de Chevalier
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La foule se presse sur la piste

Quatre présidents
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club fondé en 1898
Section de ski affiliée à Swiss Ski

Inscriptions le mardi entre 19 h et 20 h   

à la Maison des Amis montagnards
avenue du Petit-Lancy 54a, Petit-Lancy

Adresse postale :
Association Amis montagnards
1200 Genève
IBAN 0900 0000 1200 1799 1

président Roger Buehler 022 740 35 52  
rue Sonnex 23 1218 Grand-Saconnex

vice-président Christophe Chanson 076 588 83 50

trésorier Fabien Neuhaus 078 605 38 91

procès-verbaliste Antje Schmitt 022 784 67 37

information Emmanuel Rossi 079 772 98 16

local Nicole Fuchs 079 363 22 07

chalet Jean-Daniel Grangier 079 598 67 05

formation Vacant

jeunesse Vacant

alpinisme et escalade Andrea Picco 079 904 59 52

rando pédestre Catherine Torrent 079 637 52 86

randonnée à ski Vacant

ski alpin et snowboard Vacant

raquette Catherine Torrent 079 637 52 86

gymnastique Evelyne Cave 076 296 47 16

Les mardis de la MAM

André et Caroline, le 26 novembre    

Gaby et Michel, le 3 décembre     




